





L'ECHO DE L'INDRE EN BERRY Nº 1 - le 30/06/2024

Sommaire:

Mot du Grand Maître

Vie du Chapitre:

Chapitre magistral Novembre 2023

Nos joies, nos peines

Sujets divers:

Jeux Olympiques Châteauroux

Nos sorties, nos conférences

Nos visites de commanderies

Feuilleton

Date à retenir: Prochain Chapitre Magistral - le 16/11/2024 à Issoudun

Comité éditorial

BRETSCHNEIDER Bernard, DUROS Annie, NOC Catherine, SOULIER Sandrine, TRICOT Michelle,

Contacts:

catherine.noc1961@gmail.com

<u>indre@anysetiers.com</u> - Site web: anysetiers.org/indre-en-berry

Le mot du Président

Chers amis Anysetiers,

C'est avec une grande joie que je vous adresse ce mot à l'occasion du lancement de notre toute première gazette « l'Echo de l'Indre en Berry ». Ce moment marque une étape importante dans la vie de notre Association, et je tiens à féliciter chaleureusement toute l'équipe qui a contribué à sa réalisation.

Cette gazette est le reflet de notre engagement commun envers notre cause et notre communauté. Elle est le fruit de notre volonté de partager nos idées, nos , et nos réussites. À travers ces pages, nous espérons renforcer les liens qui nous unissent et inspirer de nouvelles actions et initiatives.

Je suis convaincu que cette gazette deviendra un outil précieux pour promouvoir nos valeurs, diffuser notre message, et mobiliser toujours plus de personnes autour de nos actions. Elle incarne notre dynamisme, notre créativité, et notre détermination à faire avancer les choses.

Au fil des pages de ce tout premier numéro de L'Echo de l'Indre en Berry et les suivants, nous vous invitons en complément à la vie de notre commanderie à un voyage captivant à travers les richesses de notre région. De la diversité de notre patrimoine culturel à la délicieuse palette de saveurs de notre cuisine locale, en passant par les traditions folkloriques qui animent nos villages, nous sommes fiers de partager avec vous ce trésor qui nous est si cher.

Dans ces pages, vous découvrirez les joyaux cachés de notre patrimoine architectural, notre richesse culturelle, les récits fascinants de nos traditions ancestrales, et les secrets bien gardés de nos recettes traditionnelles transmises de génération en génération.

Nous espérons que cette immersion vous inspirera à mieux connaître notre commanderie et explorer davantage notre région, à savourer ses délices culinaires, et à vous imprégner de son riche héritage culturel. Que cette gazette soit le point de départ d'une aventure passionnante à la découverte de ce qui rend notre région si unique et si précieuse.

Je souhaite à l'Echo de l'Indre en Berry un immense succès, et j'invite chacun d'entre vous à la soutenir, à y contribuer, et à en être fiers. Ensemble, continuons à œuvrer pour un avenir meilleur et pour le rayonnement de notre Association.

Je vous remercie pour votre engagement et votre soutien constants.

Bien à vous,

Bernard BRETSCHNEIDER

VIEDE LA COMMANDERIE 2023



Cette année, un don a été remis à Raquelle MOREAU pour financer sa formation au permis de conduire. Raquelle est une jeune en difficulté, livrée à elle- même, étudiante en école d'infirmière et pompier volontaire à AIGURANDE.









Ils nous manquent: Liliane CHARBIT Jean Luc ROUSSEL Catherine LAMOURE

Colette RENARD











SUJETS DIVERS

Nos sorties, nos conférences:

Journée des vœux Janvier AG de Mars Conférence Art japonais Avril Sortie multi activités de mai Concert CHOPIN Juin



LES JEUX OLYMPIQUES S'INVITENT A CHATEAUROUX

La flamme olympique va parcourir diverses villes du département de l'Indre.

Le 27 mai 2024, elle sera à La Châtre en présence de Dominique BIJOTAT, footballeur, né à Chassignolles, et médaillé d'or aux JO de Los Angeles en 1984, avec l'équipe nationale de football.

Du 27 juillet au 05 août 2024, la ville de Châteauroux accueillera les épreuves de tir sportif des JO au Centre National de Tir Sportif.

Du 30 août au 05 septembre, elle accueillera les épreuves de para tir sportif des Jeux Paralympiques.

Le Département de l'Indre sera donc mis à l'honneur en recevant pour la première fois de son histoire une discipline sportive des Jeux Olympiques.

Nous serons tous supporters des nombreux sportifs français sélectionnés et de toutes les nations représentées. Donnons à ce moment exceptionnel tout notre soutien et souhaitons aux Sportifs Français succès, plaisir et émotion.









Cher(e) Ami(e) Anysetier(e)

Vous êtes contié(e), à participer au concert à NOHANT, le dimanche 69 juin 202-10H45 : rendez-vous à NOHANT pour la distribution des billets (15€ la place) 11H00 : Concert Transpire découverte par : Antoine PRÉAT.



Reconnu pour ses interpretations sensibles et imaginatives, le piamiste franco-be Antoine Préat est considéré comme l'un des artisses les plus prometteurs de sa generati

Nous comprons sur votre présence.

RESERVATIONS ACCOMPAGNEES DE LEUR REGLEMENT (chéque à semest
Fondas de O'I à Lodos se Bacet).

Réponse impérative de votre participation avant LE JEUDI 30 MAI 2024, à afresser à Françoise COURREGES, 5 Rue de BeBefond à LA CHATRE – Contact : Tel Port : 06 15 40 93 91 ou par mai l'adresse suivante : françoise courreges@notaises.fr.

Vos ami(e)s comme à l'accoutumée seront les bienvenu

Amitiés Anysetières L'Epitulière Cathrine NOC



Dimanche 5 Mai 2024 : en Brenne : de SAINT-CIVRAN à FONTGOMBAUL



depart en covoiturage du Champ de Foire de LA CHATRE (rendez-vous à 11h à CIVRAN pour ceux oui partent de CHATEAUROUX ou d'ISSOUDUN).

Nous retournerons à l'Atelier de Thibaud LEGATELOIS à SAINT-CIVRAN.
 Nous avions découvert, en septembre dernier, ce jeune artisan d'art, installé dans un

Lors de notre première visite, il n'avait pas pu nous présenter d'instruments. Actuellement, il fabrique deux orgues, et nous pourrons ainsi apprécier concrètement leux construction

12H30 : Déjeuner au Relais de l'Abloux à SACIERGES-SAINT-MARTI

<u>Après-midi</u>: Visite de l'Abbaye Bénédictine Notre-Dame de FONTGOMBAULT (seu l'Eglise abbatiale est accessible)

Et peut-être une demiére visite surprise.

Coût de la journée : 30 euros par person

Pour tous renseignements, s'adresser à Françoise COURREGES : 06.13.40.93.91







Fabuleux endroit que ce restaurant de La Cognette, où nous avons le plaisir de nous retrouver régulièrement entre amis Anysetiers. La Cognette ... un nom qui ne nous est pas inconnu, un nom qui ... Mais oui! et le visage de Balzac sort doucement de l'ombre ...

« Au coin d'une de ces rues sombres, [à Issoudun] du côté le plus vivant de ce quartier, il exista de 1815 à 1823, et peut-être plus tard, un bouchon tenu par une femme appelée la mère Cognette. Ce bouchon consistait en une maison assez bien bâtie en chaînes de pierre blanche dont les intervalles étaient remplis de moellons et de mortier, élevée d'un étage et d'un grenier. »

Ainsi apparait pour la première fois, le nom de la Cognette, cité par Honoré de Balzac dans son roman « La Rabouilleuse » écrit en 1842. Dès 1834, Balzac séjourne au château de Frapesle, propriété de Zulma Carraud, amie d'enfance de la sœur d'Honoré. Elle lui offre ainsi un lieu idéal pour trouver l'inspiration qui lui était nécessaire, loin du bruit de la capitale. Sachant son amie George Sand à Nohant, début 1838, l'occasion lui est donnée de pouvoir enfin découvrir le domaine de l'écrivain. Mais comment se sont-ils connus, ces 2 grands noms de la littérature ?



C'est durant l'été 1830 qu'Aurore Dudevant, la future George Sand, séparée de son mari, rencontre Jules Sandeau, au château du petit Coudray, chez les Duvernet et, laissant momentanément Nohant, ils s'installent à Paris chez Jules, quai des Grands Augustins.

Balzac avait fait connaissance du couple, cherchant un collaborateur pour écrire des pièces de théâtre. En août 1831, Balzac leur fait parvenir des textes publiés dans « La revue des 2 mondes » : « L'élixir de longue vie » et « Peau de chagrin ».

« Nous vous rendons provisoirement « l'Elixir », à condition que vous nous le reprêterez (sic). Nous avons commencé hier « La peau » et comme il est impossible de la lâcher quand on la tient, nous n'avons pas pu lire les autres brochures. » (Aurore et Sandeau)

Alors qu'un roman à 4 mains « Rose et Blanche », signé J.Sand, avait été publié, c'est le 18 mai 1832 que Balzac reçoit le premier roman de celle qui va désormais signer George Sand : « Indiana ». Il lui envoie « La femme de trente ans ». Balzac la félicite sur sa préface d'Indiana, livre qui va être traité d'immoral, un livre qui dénonce les conditions de vie peu enviable des femmes en France.

« J'ai été ravi de votre préface, elle est très bien et pleine de sens. »

Fin 1832, Sandeau, Aurore et la petite Solange, fille de George Sand, déménagent à Paris, quai Malaquais, dans la « mansarde bleue ».